

Le Reveil

Edition du "REVEIL DU NORD" Lille

Bureaux : 39, Rue Pauvree, ROUBAIX et 2, Place de l'Hôtel-de-Ville, TOURCOING

OPINIONS SOCIALISTES POUR LES MUTILES DU TRAVAIL

Durant la dernière législature, tandis que nous étions en train de discuter l'augmentation des pensions des victimes d'accidents de travail, nos interventions énergiques ont permis d'obtenir...

Le but sera-t-il atteint? Non. La première amélioration acquise ne sera qu'une étape vers une réforme plus large...

Une proposition de loi envisage la création dans les Facultés de médecine, d'un enseignement autonome d'orthopédie pratique, de prophylaxie et de rééducation fonctionnelle et professionnelle...

On peut juger de l'importance de l'œuvre à réaliser, en constatant qu'en ce qui concerne les mutilés de la guerre seulement, 20.000 élèves ont été réadmis...

Charles SAINT-VENANT, Député du Nord.

DOUGLAS ET MARY SONT A PARIS

Paris, 30. — Douglas Fairbanks et Mary Pickford sont arrivés hier soir à Paris. A leur descente du train, à la gare du Nord, à 18 h. 15, une foule enthousiaste leur a fait une brillante ovation.

LE SEDUCTEUR D'UNE CALAISIENNE DEVRA PAYER 10.000 FRANCS

Paris, 30. — La Première Chambre de la Cour a condamné à 10.000 francs de dommages-intérêts un nouveau représentant de commerce, qui, au cours de sa mobilisation à Calais, avait séduit avec promesse de mariage, Mlle Jeanne Blondel et l'avait ensuite abandonnée.

UN BANQUIER ARRÊTÉ POUR SPÉCULATION SUR LE FRANC

Versailles, 30. — Ce matin, le commissaire de police de Meudon a procédé à l'arrestation en cette localité d'un banquier nommé Vacquie, demeurant 44, rue des Deux-Gares à Meudon qui était recherché pour spéculation sur le franc.

ON FOURNIRA A L'ÉTAT CIVIL LES EMPREINTES DIGITALES DES "BABIES"

New-York, 30. — Un projet de loi vient d'être déposé devant le congrès, stipulant que tous les enfants nouveaux-nés des États-Unis, devront avoir leurs empreintes digitales déposées aux bureaux des déclarations des naissances.

De Paris à Tokio par les airs

"PIVOLO" A ATTEINT L'INDE EN 38 H. ET DEMIE DE VOL EFFECTIF

Karachi, 29. — La traversée de l'aviateur Peltier d'Osly, de l'Europe à l'Inde, en 38 heures et demie de vol effectif, constitue un record.

LE MECANICIEN DU PILOTE EST NE PRES DE CAMBRAI

Le mécanicien Besin, qui accompagne Peltier d'Osly dans sa randonnée vers l'Extrême-Orient, est originaire du Nord, où il est né à Quillevy, aux environs de Cambrai. Soldat de la classe 1914, il porte sur sa vareuse une médaille militaire, une croix de guerre, une médaille du Maroc. A peine libéré, il a repris du service dans l'aviation militaire, où il a été nommé mécanicien breveté, mais n'a jamais voulu piloter d'appareil.

Quand le capitaine Dagnaux l'a emmené, il y a une couple d'années, à Tamarrasset, alors qu'il accompagnait Vuillemin et Mezergues au-dessus du Sahara, Besin déjà n'a rien voulu savoir pour loucher aux commandes de l'appareil. Et cette fois-ci encore, au moment où l'on finissait d'aménager l'avion de Peltier d'Osly, il spécifia qu'il fallait enlever la double commande, celle qui permettait au mécano en cas de défaillance du pilote, de sauter en chute. Cette défaillance il ne la croit pas possible. Quand on a un pilote comme Pivolo, le frein de secours est un accessoire inutile.

PARTI POUR PARCOURIR 9.600 KILOMÈTRES EN AUTO

Londres, 30. — Le major Forbes et ses compagnons, qui ont décidé d'entreprendre un raid Londres-Quaila (Inde), soit environ 9.600 kilomètres en automobile, ont quitté Londres hier après-midi.

Un grave accident d'auto à Valenciennes

Un grave accident d'automobile s'est produit hier à Valenciennes dans les circonstances suivantes : Vers 11 heures 30, M. Henri Chevalier, 43 ans, épicière, à Anzin, 81 bis, rue de Baismes, passait boulevard Eisen, près de l'intersection du boulevard Pater, tenant à la main sa petite fille, Simone Duiner, âgée de 4 ans.

Soudain, il s'y fit arriver devant lui venant du boulevard Pater, une automobile conduite par M. Maurice Guyonnet, 29 ans, garagiste, 189, rue de Saint-Amand, à Anzin, marchant à une allure de 30 kilomètres à l'heure.

M. Chevalier ne put se garer assez vite et fut pris en écharpe par l'automobile. Projeté sur le côté, il avait été tué sur le coup.

Sa petite-fille Simone, portait de multiples contusions sur le corps et à la tête. Le docteur de Lauwerey, médecin légiste, qui passait à ce moment, se put que constater le décès de M. Chevalier, dû à une fracture du crâne.

Son corps fut provisoirement déposé à la morgue, au cimetière Saint-Roch.

M. Flancha, procureur de la République et Redaud, commissaire central, se rendirent sur les lieux et procédèrent aux premières constatations.

Les premiers renseignements recueillis prouvent que le conducteur Guyonnet marchait à une allure exagérée.

M. Flancha, procureur de la République et Redaud, commissaire central, se rendirent sur les lieux et procédèrent aux premières constatations.

Lequel se poursuit et l'état de la jeune Duiner est assez inquiétant.

POUR APOLOGIE DU MEURTRE DE GERMAINE BERTON

Paris, 30. — La onzième Chambre correctionnelle vient de condamner à quatre mois de prison et à 500 francs d'amende, un gérant du "Libertaire", M. Chauvin, inculpé d'apologie du crime, de meurtre, commis par Germaine Berton.

UN HOMME PRIS DE BOISSON INCENDIA À LA SEMEUSE

Belfort, 30. — Un typographe arrêté sous l'inculpation d'avoir incendié l'imprimerie communiste "La Semeuse", se nomme Demarche. Il a avoué qu'étant pris de boisson, il avait mis le feu à l'imprimerie.

La Journée du Travail

Le tragique souvenir de Fourmies



LA FUSILLADE DE 1891 LA TOMBE DES VICTIMES

Journée de lutte et journée d'espoir ! Premier Mai ! Les mois résonnent aujourd'hui au cœur de tous les hommes.

Les origines

L'idée de mettre en mouvement le même jour, ouvriers des villes et des champs pour l'affirmation de leurs revendications d'origine française. Elle émane du citoyen Raymond LAVIGNE de Fourmies, alors secrétaire du Conseil National de la Fédération des Syndicats et groupes corporatifs de France.

En février 1889, avait eu lieu à Paris et dans toutes les villes de France, où la Fédération comptait des adhérents une manifestation qui avait pour but de faire reconnaître par le Gouvernement certaines des revendications formulées par le Congrès Syndical de Bordeaux en 1888.

Le même jour, on vit, dans une soixantaine de communes, à Paris et dans les grandes villes notamment, des délégués ouvriers se rendre au Ministère aux Prêtres, aux Maires, pour déposer les "cahiers" des travailleurs français.

L'inspiration de la manifestation avait été fournie par le citoyen Raymond LAVIGNE de Fourmies, qui avait eu l'idée de réunir tous les esprits et les travailleurs des autres nations. Une telle proposition recueillit l'approbation unanime de tous les groupements.

Quelle date choisit-on ? En 1888, la Fédération américaine du travail avait fait le 1er Mai, une importante manifestation en faveur de la limitation de la journée de travail. En choisissant le 1er Mai, on internationalisa une date déjà adoptée par le Congrès des États-Unis, de même qu'en décidant la manifestation, on internationalisa un moyen de réaction qui avait forgé le Congrès National de Bordeaux. Ce n'est que plus tard, au Congrès International de Bruxelles, en 1891, que devait être déposée et acceptée une résolution engageant les travailleurs à renouveler chaque année dans tous les pays du Monde ce mouvement de protestation.

Fourmies

La manifestation du 1er Mai, qui ne devait être qu'une journée de revendications et aussi un hommage au travail, ne tarda pas à devenir un jour de deuil.

Il y avait deux ans à peine qu'elle avait été instituée lorsque la petite Marie BLONDEAU et ses infortunés compagnons tombèrent sous les balles des fusils Lebel, à Fourmies.

Fourmies 1891, ces mois sont encore comme un glas au fond des cœurs de tous les hommes, complices de générosité et de pitié.

Qu'on se souvienne ! Une grève avait éclaté dans les tissages et filatures et les ouvriers avaient décidé pour le 1er Mai, quelques revendications, notamment un bel sur la place publique.

Mais, la nuit précédente, des affiches furent placardées, annonçant que ceux qui ne travailleraient pas, seraient chassés de l'usine.

Des fleurs sur le pavé de Lille

Hier a été inaugurée sur la Grand-Place de Lille l'Exposition de fleurs organisée par la Société d'Horticulture du Nord. Malgré le temps affreux, le temps du mercredi à Lille — cette exposition a obtenu, comme d'habitude, un très vif succès.

LIRE LE COMPTE-RENDU ET LE PALMARES EN QUATRIÈME PAGE

La Catastrophe de Bentwood

45 CADAVRES ONT ÉTÉ DÉGAGÉS ENCORE 66 MINEURS ENSEVELIS

Willing, 30. — On est parvenu aujourd'hui à dégager quarante-cinq corps des mineurs de la mine de Bentwood où une explosion s'est produite hier.

UN MINEUR ITALIEN TUÉ PRÈS DE MARSEILLE

Marseille, 30. — L'après-midi, à Gardanne l'ouvrier mineur Antoine Bertrand, âgé de 32 ans, a été écrasé par un bloc.

UNE « MAIN ROUGE » EN ALLEMAGNE

Berlin, 30. — L'enquête ouverte au sujet des agissements de la "Tcheka" a révélé que, non seulement l'assassinat du général Voronov a été projeté, mais encore celui de plusieurs personnalités connues, telles que Hugo Stinnes, le grand industriel récemment décédé, M. Borgia, etc.

DES CHOUX A LA CRÈME ONT « TUÉ » UNE FILLETTE

Paris, 30. — Dans le courant de la semaine dernière, la famille Cosson s'était rendue à la foire aux puces d'Anvers, où deux fillettes, Simone, onze ans, et Pierrette, six ans, s'étaient délectées du chou à la crème.

L'étrange affaire de "l'Ancre Bleue"

Londres, 30. — L'affaire d'empoisonnement de "l'Ancre Bleue" devient de plus en plus étrange. Hier matin, le capitaine français qui, inculpé comme on sait, d'avoir administré de la strychnine à l'Anglais Jones, a été arrêté de nouveau devant le tribunal de Woking.

Plén d'assurance cette fois, bien peigné et la barbe taillée de frais, l'ingénieur, ayant tiré de sa poche deux grandes feuilles de papier couvertes de chiffres, se préparait à donner lecture quand le commissaire de police de Woking se leva : Je demande, dit-il, sans que j'aie à donner aucune raison, que l'ingénieur soit remis à l'arrêt jusqu'à ce que le défendeur acquiesce sans difficulté à l'indemnité que nous ne voulons pas l'entendre de cette oreille.

QU'ONT DIT CES DEUX FEMMES AU MINISTRE DE L'INTÉRIEUR

Londres, 30. — Hier matin, de très bonne heure, un inspecteur de police est allé à l'Église de l'Ancre Bleue. Mme Jones, la femme du défunt, ainsi que sa cuisinière, une certaine Mme Fischer, ont été amenées à l'Église par la police de Woking, où elles ont été interrogées pendant la très brève audience. Il semblait qu'à ce moment, une communication téléphonique fut reçue du directeur des poursuites criminelles, inservant à leurs bureaux de crédits aux conseils de paroisses sous couleur de célébration d' messes à la mémoire de victimes de la guerre ou d'inscriptions dans les églises de plaques commémoratives.

LEUR RETOUR

N'avez-vous, au Conseil général dénoncé le retour en notre Nord d'un certain nombre de Congrégations ?

UNE AUDIENCE DE DIX HEURES ?

LES BILLES D'IVOIRE SE TRANSFORMAIENT EN BILLES DE BOIS

Paris, 30. — Je suis professeur de billard, voulez-vous me permettre de m'exercer sur celui de votre salle ?

AINSI s'exprimait, en termes courtois, en s'adressant au patron, un élégant gentleman qui venait de se faire servir une consommation l'autre soir, vers six heures, dans un café de l'avenue de la Reine, à Boulogne-sur-Seine.

LES BILLES D'IVOIRE SE TRANSFORMAIENT EN BILLES DE BOIS

Paris, 30. — Je suis professeur de billard, voulez-vous me permettre de m'exercer sur celui de votre salle ?

AINSI s'exprimait, en termes courtois, en s'adressant au patron, un élégant gentleman qui venait de se faire servir une consommation l'autre soir, vers six heures, dans un café de l'avenue de la Reine, à Boulogne-sur-Seine.

Comment on viole les lois laïques

LES CONGRÉGATIONS RENTRENT...

Aussi invraisemblable que cela puisse paraître, dans toutes les régions de la France, dans le Nord même, les congrégations catholiques rentrent en masse.

Plus que jamais arrogant, depuis 1919, le cléricalisme s'affirme.

En quatre ans de Bloc National, la réaction a repris à la République, un certain nombre de positions arrachées de haute lutte.

Plus que jamais arrogant, depuis 1919, le cléricalisme s'affirme.

AU HASARD DES EXEMPLES

Dans l'abord, dépendant, il insiste sur ce point. Entendez-moi bien, le Parti socialiste groupe tous les travailleurs de la même classe, sans distinction de religions, de nationalités, de sexes. Sans distinction de religions ? De quelle philosophie que vous vous réclamez, chrétienne, mahométane ou bouddhiste ; qui que vous soyez, déiste, athée ou libre-penseur, par cela même que vous vendez au patron, votre force de travail, votre place est au Parti Socialiste.

Mais Salengro qui sort d'un royaume, nous nous dressons contre l'Église quand elle incarne, je ne sais quelle volonté d'empêchement sur la société civile, quelle arrogance dominatrice, quel sectarisme brutal.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.

Mais Salengro de poursuivre : — Que les cléricaux redoublent d'audace, que la réaction règne en matière, pas de plus belle preuve que le sabotage constant des lois laïques.